

«Candidatos ciudadanos» vs políticos, la “oferta” del debate rumbo a la alcaldía poblana

El Ciudadano · 31 de mayo de 2021

La mayoría de candidatos coincidieron entre sus propuestas, la mejora de condiciones laborales de los policías, como primer eslabón para mejorar la seguridad y evitar la corrupción



A las cinco de la tarde en punto comenzó el debate de los **candidatos y candidatas a las presidencia de la capital de Puebla**. El moderador fue Erick Becerra, director del periódico el *Heraldo de Puebla*, quien inició su labor expresando que desde los griegos “**el debates es una herramienta racional y argumentativa**”.

En este ejercicio democrático participaron **Alfredo Victoria Moreno**, del Partido Encuentro Solidario (PES); **Edgar Yamil Yitani Ortega**, del partido Movimiento Ciudadano; **Roberto Ruiz Esparza**, del Partido Verde Ecologista de México (PVEM); **Eduardo Rivera Pérez**, de la alianza PRI-PAN-PRD, Va por Puebla; **Eduardo Rivera Santamaría**, de Fuerza por México; **Evelyn Hurtado Morales**, del Partido Nueva Alianza, (Panal); y **Claudia Rivera Vivanco** de la coalición Juntos Haremos Historia, (PT y Morena)

Al evento faltó la candidata del **Partido Redes Sociales Progresista (RSP)**, **América Soto**, quien en días pasados informó que no asistiría al encuentro porque **su partido había dejado de apoyarla**. Además, consideraba que **el debate solo sería una “pasarela de vanidades”**.

Cambiar corbatas por batas: Alfredo Victoria

El primero en tomar la palabra fue **Alfredo Victoria**, quien se presentó como un médico de profesión y poblano de corazón. Aseguró que él vio la marcada desigualdad en esta **pandemia por Covid-19**, y eso lo motivó a representar a la ciudadanía en los próximos comicios.

Afirmó que ha recorrido la ciudad y por ello está relacionado con los problemas sociales que más afectan a los poblanos.

“Yo tengo la receta para sanar a Puebla; con medicamentos claros”.

Alfredo Victoria Moreno

Candidato a edil del Partido Encuentro Solidario, (PES)

Durante su oportunidad al micrófono destacó que **Puebla “está enferma”**; que al estado le hace falta reactivar la economía circular.

¿Qué propone?

Propuso un **plan solidario, incluyente y sostenible**. También sugirió mejorar el medio ambiente con la salud de la ciudadanía; sentenció que para él no existen “ni fifís, ni chairos, solo poblanos orgullos”.

“¿Ustedes pondrían la vida y el futuro de sus familia, en manos de un político o un médico?”

Alfredo Victoria Moreno

Candidato a edil del Partido Encuentro Solidario, (PES)

El medico reiteró varias veces la anterior frase; además resaltó que de acuerdo a un sondeo, el **68 por ciento de la gente confía más en un médico** que en un político.

Para rematar, Alfredo Victoria se comprometió a rescatar todo lo que está mal, con enfoque de bienestar. Reconstruirá el **tejido social que “ya no tenemos”**.

“Te pido el voto por mí, porque represento las libertades, inclusión y diferencia”.

Alfredo Victoria Moreno

Candidato a edil del Partido Encuentro Solidario, (PES)

Rivera Pérez, vendiste el patrimonio: Yitani

Posteriormente al turno de presentaciones, habló el aspirante **Edgar Yamil Yitani Ortega**, quien subrayó que es un poblano que sabe hacer las cosas bien. Alguien que será respetuoso de las ideas de todos los poblanos, **a pesar de ser provida y profamilia**.

Aseveró que es indignante **escoger a alguien señalado por la Fiscalía**, porque toma recursos de la ciudad. Esto en referencia a sus contrincantes Eduardo Rivera y Claudia Rivera, del PAN y Morena respectivamente.

En cuanto a la economía, expresó que **atraerá dinero a Puebla** a través de contrato con otros países. Prometió “**dar trabajo a todos**”.

¿Qué ofrece?

Ofreció **crear una Central de Abasto en el sur de la Ciudad**; al igual que **una central de autobuses foráneos en esa zona**. También abrirá más plazas comerciales. Habilitará las casas abandonadas del Centro Histórico para acomodar ahí al comercio ambulante.

En cuanto a la seguridad, **hará propuesta al gobierno del estado para alargar las rutas del transporte**. Dará incentivos a los policías, y abogará para que tengan horarios consecuentes con una vida humana digna.

Entre sus “ofertas” está el **disponer brigadas para que impartan oficios en colonias apartadas**, el cuidado de animales, y una oficina de atención al deporte. Además se consideró un **hombre “sororo”**, en alusión a la «sororidad, o hermandad entre las mujeres.

“No le creo a Morena ni al PAN. Porque no lo hicieron en su momento; nomás nos engañaron y prometieron demás. Nos traicionaron. Ambos están denunciados en la Fiscalía”

Edgar Yamil Yitani Ortega

Candidato a edil capitalino por Movimiento Ciudadano

Durante una intervención, Yamil Yitani, cuestionó a Rivera Pérez sobre “el cheche por **el agua**; porque sabemos que la vendió... Vendió el patrimonio vital de

Puebla”.

Hagamos equipo con Puebla: Ruiz Esparza

El tercer candidato al micrófono en la primera tema, fue el aspirante **Roberto Ruiz Esparza**, quien destacó que además de ser futbolista por 18 años, tiene experiencia como empresario y funcionario.

Él puntualizó que quiere una Puebla donde la gente sea el centro de toma de decisiones. **Que pueda caminar con tranquilidad.**

Remarcó que su gobierno será **sencillo, sensible y humano, sobre todo en colonias olvidadas** y alejadas del Centro Histórico, como las juntas auxiliares.

¿Qué propone?

El candidato buscará **diálogo con representantes de comercio informal para que liberen el Centro**, y luego ocupen “un lugar digno”. Trabajará para lograr señalización vial, y construirá 30 cruceros inteligentes; además dio su palabra para la pavimentarán de cien calles en los primeros cien días de su mandato.

Detalló más propuestas, como el **otorgamiento de licencias para nuevos negocios**, y apoyar a los microempresarios.

En materia de **seguridad, colocará cámaras en las universidades**; además, cámaras y red de videovigilancia **conectadas al C5**, así como policía de mujeres para salvaguardar a mujeres y niños.

“Recuperamos la grandeza de puebla. Hagamos equipo por Puebla... El Capi sí cumple lo que promete y ofrece”

Roberto Ruiz Esparza

Candidato a edil capitalino, por el Partido Verde Ecologista de México, (PVEM)

Puebla está mal: Rivera Pérez

El cuarto contendiente en hacer uso del micrófono en la primera ronda fue el aspirante Eduardo Rivera Pérez, quien reiteradamente **mencionó que “Puebla está mal”** y el actual gobierno municipal no ha hecho nada.

Desglosó que **la gente en Puebla se siente insegura**, vive en **crisis económica**, no tiene **espacios públicos**; por ello quiere corregir el rumbo de Puebla. Resaltó **sus ejes de trabajo**: Escudo puebla, Impulsa Puebla, Ciudad de 10, Médico en tu casa, Estancias infantiles, y Contigo mujer.

En desarrollo **económico y social presentó sus cinco acciones**: Apertura rápida de negocios, Crédito para tu negocio, Plataforma crece, Plan de turismo, y Pavimentación de mil calles.

“Las cosas en Puebla están mal, porque el gobierno municipal te abandonó. Mal porque, no ha hecho ni una obra relevante; el Centro está abandonado por prostitución, inseguridad y ambulantaje”

Eduardo Rivera Pérez

Candidato a edil de Va por México

El aspirante arguyó que **es inadmisible que Claudia Rivera prefiriera regresar el dinero a la federación** y al banco, en vez de apoyar a los poblanos durante la pandemia. Respecto a los señalamientos de que concesionó el agua aclaró:

“Sobre el agua, quien tiene facultad de concesionarla es el gobierno de Puebla”

Eduardo Rivera Pérez

Candidato a edil de Va por México

¿Qué ofrece?

Propuso **transporte seguro, ciudad iluminada, prevención del delito, caminatas por la seguridad**, más y mejor policías. Trabajará de manera organizada y rescatará espacios públicos.

Ponderó una estrategia **policial digital**, para que la ciudadanía denuncie y la respuesta sea inmediata.

Asegura que **rescatará los ríos Alseseca y Atoyac**. Además, prometió desarrollar una plataforma para que los residuos se entreguen en lugares especiales para reciclar.

“(Claudia Rivera) es muy buena para hacer ruido y pocas nueces; en ti esta pasar de gobierno de improvisaciones a uno que da resultados; de un mal gobierno a uno bueno; de uno que no ha hecho nada, a uno que entregue resultados desde el primer día... Esta elección es el futuro de Puebla”.

Eduardo Rivera Pérez

Candidato a edil de Va por México

Claudia Rivera, la peor alcaldesa: Rivera Santamaría

Eduardo Rivera Santamaría fue el quinto en tomar la palabra, y quien más atacó a Eduardo Rivera; en dos ocasiones **llamó “tibio Pérez”**. Manifestó su hartazgo por la mentira de los políticos.

“Quieres políticos de siempre... o quieres a los otros; presuntos violadores de niños (dijo al mostrar una fotografía del diputado federal y excandidato de Morena, Saúl Huerta)”.

Eduardo Rivera Santamaría

Candidato a edil de Fuerza por México

El aspirante señaló que **ha caminado por las juntas auxiliares poblanas**. Además, hizo hincapié en que su cierre de campaña fue con ciudadanos libres.

¿Qué propone?

Trámites a la palabra con los ciudadanos. **Apoyos para jóvenes y mujeres, con créditos hasta por 50 mil pesos**. Compromiso con los empresarios para que manejen licitaciones en conjunto con los poblanos.

Emprenderá acciones para arreglar los mercados populares, no tirarlos. A los ambulantes, los llamó «comercio popular»; con los cuales dialogará para que tengan espacios dignos.

En materia de **Seguridad habrá policías encubiertos en el transporte público**, con armas y balas de verdad.

“No creo en candidatos híbrido (Rivera Pérez). Esconde la cabeza porque nos quitó el agua a los poblanos. Eso es no tener vergüenza. En el día cien te regreso el agua... porque con Claudia el movimiento es pura mentira”.

Eduardo Rivera Santamaría

Candidato a edil de Fuerza por México

El aspirante **reprochó a Claudia Rivera los datos que presentaba**; porque él mostró un cartel que coloca como la peor alcaldesa del país.

“Fuerza por México es la verdadera transformación... Fuerza por México es el partido incluyente, rosa y de ciudadanos libres”.

Eduardo Rivera Santamaría

Candidato a edil de Fuerza por México

Ya no a las alianzas: Evelyn Hurtado

La abanderada de Panal, **Evelyn Hurtado Morales, fue la sexta en hablar, en la primera ronda del debate**. Ella apuntó que ha encontrado una Puebla golpeada, en los lugares por donde ha caminado.

Remarcó que por **todos los puntos de la ciudad hay problemas no resueltos**. También se dijo harta de políticos de siempre; “ineptos sin respuestas”.

Ella es una licenciada en Administración de Empresas y tiene una Maestría en Ciencias de la Educación por la BUAP. **Prometió a los poblanos defender sus derechos.**

“Hoy Puebla grita ya no alianzas. No los mismos. Porque están los mismos de siempre”.

Evelyn Hurtado Morales

Candidata a edil, por el Partido Nueva Alianza, (Panal)

¿Qué ofrece?

Impulsará **fuentes de empleo, establecerá mesas de trabajo y bolsas de trabajo especiales**; apoyará la activación de guarderías municipales. También dio a conocer el programa dame chance para egresados de las universidades.

Instalará **puntos de wi-fi en juntas auxiliares**, habrá bacheo permanente, huertos urbanos en colonias populares, Abrirá un instituto municipal del a salud emocional.

En seguridad, **dignificará el salario para los policías, revisará las prestaciones y horarios**; proporcionará bonos de productividad y capacitación permanente. Contempla un albergue para mujeres violentadas.

“Analiza tu voto; hoy la congruencia del decir y hacer es muy importante. En Puebla cabemos todos; la hacemos todos. No te dejes llevar por encuestas”.

Evelyn Hurtado Morales

Abanderada de Panal

PRIAN ha desgastado a Puebla: Rivera

Vivanco

La candidata Claudia Rivera, de la coalición Morena-Partido del Trabajo, fue la última en hablar en la primera ronda, y mencionó **el origen de la Cuarta Transformación**. Resaltando que es el **movimiento social más importante en su tipo en América Latina**.

Ella es una economista de la **BUAP**. Enfatizó que tiene 50 acciones analizadas para realizar, de ganar el próximo 6 de junio.

¿Qué propone?

Acentuó que organizarán como **nación un cambio en la estrategia en materia seguridad pública**, sector empresarial, ventajas competitivas e industrias.

Para los recién egresados de universidades habrá un primer empleo bien pagado. Recalcó que ayudará al **micro y pequeño comercio**, con una tasa cero de apertura y trámites amigables.

También la candidata morenista destacó el **problema de la venta de agua por parte de Eduardo Rivera Pérez**, a lo que dijo:

“Él no tenía facultades, pero él otorgó la facultad desde Cabildo. No lo defendió en Cabildo, fue sumiso. Con qué dignidad pides el voto. Desde 2013 padecemos la infamia”

“Que curiosos el PRI y PAN que han desgastado a Puebla con puras deudas y su corrupción; acabándose los recursos de los poblanos”

“La 4t tiene la austeridad para tener finanzas sanas”

Claudia Rivera Vivanco

Candidata a presidenta de Puebla por Morena

La aspirante informó que **recuperará la paz para la ciudad, fortalecerá instituciones de seguridad y atenderá las causas de la violencia**.

Presumió que actualmente **la policía municipal gana hasta 15 mil pesos al mes**, y cuenta con su equipo para desempeñarse.

“Se trata de sumar objetivos en común, los cuales se llaman México y Puebla. Quiero que me acompañen a votar 3 de 3 por la transformación”

Claudia Rivera Vivanco

Candidata a presidenta de Puebla por Morena

También puedes leer: «Las cosas en Puebla están mal»: Eduardo Rivera Pérez en debate del IEE

También puedes leer: Señalamientos contra Eduardo Rivera Pérez; propuestas y declaraciones de victoria, la actuación de Claudia Rivera durante el debate

Fuente: El Ciudadano